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Высокий долг и повседневная обязанность сельских пар тийных организаций, Советов, профсоюзов и комсомола, ' —  говорится в постановлении июльского Пленума ЦК КПСС, — вести широкую массово- политическую работу, постоянно поддерживать творческий поиск и инициативу труженн ков села, развивать социалистическое соревнование, неустанно заботиться об улучшении условий их труда и быта, удовлетворении растущих духовных потребностей. Решение этих важных задач неотделимо от повседневной практики культурно-просветительных учреждений и теснейшим образом связано с их деятельностью в зимних условиях. Встает задача подготовки сельских культпросветучреж- дений к предстоящей зиме, в их бесперебойной, плодотворной работе в зимних условиях.Не секрет, что имеются у нас такие села, где даже новые, казалось бы благоустроенные, клубы и Дома культуры в зимнее время не только не привлекают, но скорее отталкивают даже самых ревностных посетителей. А некоторые из них практически почти 
го  работают. Да и могут ли (они работать в зимних условиях, если своевременно не ремонтируются печи и дымоходы, не заготовлено топливо, не были приведены в порядок окна и двери, прошпаклеваны проемы в стенах, в комнатах и коридорах гуляют сквозняки? Если на стенах красуются запыленные, утратившие свое значение Летние призывы и плакаты? Кто пойдет в клуб зимой, если он не вытоплен как следует и посетители не могут снять верхнюю одежду и головной убор?В районе есть такие клубы как Ромачинский, Б-Ашкат- ский, Ломовский, Мирянг- екий, Шукпгумский, Кодочц- говский сельский Дом культуры, которые не только не могут похвалиться содержанием своей работы, но и пришли в совершеннейшее запустение. Стоит посреди деревни этот

К ЗИМЕтак называемый «культурный очаг» и никто: ни руководство хозяйством, ни партийная организация, ни комсомольцы, которые есть в . этих деревнях, не обращают внимания на то, что же происходит в их очаге культуры.До сих пор не завершен ремонт Ошминского сельского Дома культуры, Махалятского филиала МБС. Второй год Ложкинский сельский Совет собирается ремонтировать сельский клуб в д. Б. Ашкаты.Во многих культпросветуч- реждениях недостаточно заготовлено топлива для того, чтобы клуб или библиотека могли работать нормально в зймних условиях.Пусть эти примеры не типичны, но все равно каждый из них заставляет за'думаться: все ли сделано местными партийными и советскими органами для использования имеющихся возможностей-..улучше- ния культурно-просветительной работы на селе? Везде ли- приведены в действие резервы для организации полноценного массового отдыха и культурного обслуживания сельского населения, привлечения общественности колхозов и совхозов, особенно молодежи, к деятельности культпросветучрежде- ний?Запущенность сельских клубных учреждений нетерпима. Материально-техническое и финансовое состояние подавляющего большинства наших хозяйств сегодня таковы, что эстетика и комфорт в сельских клубах для них вполне посильная и осуществимая задача. Необходимы только повседневное внимание и подлинная заинтересованность местных Советов народных депутатов и органов культуры, сельских партийных, профсоюзных и комсомольских организаций, правлений колхозов и администрации совхозов к тому, чтобы подготовка сельских клубов, библиотек к работе в зимних условиях была проведена своевременно и со всей тщательностью.

О качестве 
не забываютДобрая слава идет в Аль- цевском прорабском участке Тонкинской ПМК о специализированной бригаде каменщиков, которую возглавляет Г. Л. Ильин. Месячные задания этот коллектив успешно выполняет. Вот и сентябрьский план им завершен на 136,8 процента. Каменщиками был сделан немалый объем работ на инфекционном и хозяйственном корпусах строящейся в поселке Пижма больнице.В бригаде насчитывается пятнадцать человек. Многие из них являются замечательными мастерами своего дела. К ним следует отнести В . Н. Мухачеву, 3. С . Новичкову, В . К. Белова. Каждый из этих товарищей старается трудиться на совесть.В последнее время в бригаде значительно улучшилась дисциплина труда, уменьшились простои. Каждый член бригады борется за качества выполнения работы. В этом заслуга бригадира Г. Л. Ильина, умелого организатора, опытного каменщика.

Т. МИХАЙЛОВА.•В трудных погодных условиях приходится вести урожай механизаторам колхоза «Коммунар». Частые дожди не дают возможности быстрыми темпами вести жатву. Но и в таких условиях механизаторы обмолотили зерновые на площади почти восемьсот гектаров.Большой вклад в уборочные работы вносит комбайнер Вячеслав Сергеевич Жуков. Богатый опыт, хорошее знание техники позволяют механизатору добиваться высоких производственных показателей. С начала жатвы Вячеслав Сергеевич убрал зерновые с площади 145 гектаров и намолотит 273 тонны зерна. С каждого гектара намолачивает более восемнадцати центнеров зерна. В. С. Жуков занимает первое место в социалистическом соревновании среди комбайнеров колхоза.На снимке: В. С. Жуков.Фото Т. Поплаухиной.

ХОРОШИЕВстав на трудовую вахту в честь 61-й годовщины Великого- Октября, широко развернув социалистическое соревнование за досрочное выполнение планов и обязательств третьего года десятой пятилетки, животноводы колхоза «Путь Ленина» добиваются высоких показателей на откорме молодняка крупного рогатого скота. Впереди идет телятница Л. А. Вшивцева. В течение девяти месяцев телята в ее группе прибавляли в весе по 597 граммов в сутки, а в сентябре —  по 694 грамма. С начала года валовой привес составил 15 тонн.Хорошо трудится телятница А. А. Евстропова. В сентябреПРОДАЮТТруженики колхозов и совхозов приступили к массовой продаже государству льнотресты нового урожая. Особенно много поступило сырья на льнозавод в минувшую субботу. На сегодняшний день было отправлено на автомашинах и тракторных тележках 59137 килограммов льнотресты.Больше всех продал государству тресты нового урожая
Колхоз имени Тимирязева в текущем году добился высоких показателей по получению и сдаче шерсти государству. За девять месяцев тимирязев- цы сдали 441 килограмм, что составило 76 процентов к плану. Это на 15 процентов больше по сравнению с соответствующим периодом прошлого года.

ПРИВЕСЫона получила среднесуточные привесы телят по 646 граммов, а за девять месяцев— по 669 граммов. Валовой привес за это время составил 8,5 тонны. Неплохо идут дела и у 3. Ф. Степановой. Телята в ее группе в сентябре ежед-. невно прибавляли в весе по 546 граммов. За девять месяцев она получила валовой привес животных 6 ,8  тонны.- Добиваться высоких показателей животноводам позволяют добросовестное отношение к порученному делу, богатый опыт и правильное кормление животных.
ЛЬНОТРЕСТУколхоз имени Тимирязева. Из этого хозяйства поступило 33805 килограммов. Активно включились в сдачу продукции колхозы имени Кирова— 8510 килограммов, «Коммунар» —  §2 62 , совхозы «Ошминский» — 4863 и «Вякшенерский»—  3697 килограммов. Продажа льнотресты государству продолжается.

Много лет трудятся на овцеферме своего колхоза Дмитрий Макарович Хлыбов. Хороший мастер своего дела, знающий овцевод, с накопленным годами трудовым опытом он не 'раз добивался наивысших показателей по получению шерсти.
А. ТОМАРОВ.

Н Е Т О Л Ь К О  С Л О В О М

А. ОПАРИНА,экономист.

Т. КАПУСТИНА.

РАСТЕТ ПРОИЗВОДСТВО

НАДОИ МОЛОКА 
за вторую декаду октябряПервая графа— получено молока за II декаду октября 1978 года, вторая— плюс, минус па сравнению с соответствующим периодом прошлого года (в килограммах от коровы). «Путь Ленина» 60 + 1 1Имени Кирова 44 6,«Коммунар» 4 4 — 7«Колос» 42 — 2

«Малокаменский» 40 + 1 2«Красная нива» 26 -  3Имени Тимирязева 21 -  6«Прогресс» 20 -  8«Ошминский» 19 - 1 0Имени Денина 18 - 1 1«Вякшенерский» 17 - 1 0Имени Свердлова 14 — 5
Всего по району 28 -  5

Не прекращаются работы по уборке зерновых в колхозе «Коммунар». Капризы погоды сказываются на темпах обмолота зерна. Сырая осень оттянула сроки уборки. Но, преодолевая сложившиеся трудности, в хозяйстве проделан немалый объем полевых работ. Комбайнерами колхоза обмолочена площадь 769 гектаров. Завершена уборка озимых культур. Обмолот яровых — вот основная задача механизаторов в настоящие дни.

Комбайнеры В. С . Жуков и П. Н. Маковеев,. перевыполнившие сезонную норму выработки на комбайн, ведут сейчас обмолот овса. Здесь же работают старые механизаторы-комбайнеры А. С. Долгих, Р. А. Хлыбов, М. М. Зайцев и С . А. Мамаев. Нередко им приходится вести уборку в октябрьские снегопады и часто выпадающие дожди.—  Убирать дв тех пор, пока для этого есть возможность, —  говорят механизаторы.

Не только словом, но и делом отличаются комбайнеры. За один день хорошей погоды они обмолотили 15 гектаров овса. Постоянная деловитость, дружность коллектива, всегда своевременная взаимовыручка помогают механизаторам вести нелегкую борьбу за выращенный урожай хлеба.Зерно хорошего качества засыпается на семена, а остальное идет на фураж.
Н. КОНОВАЛОВА,секретарь парторганизации,



С О В Е Т Ы  И  Ж И З Н Ь

О ЗИМОВКЕ С К О Т А«Об организации зимовки скота и улучшении санитарного состояния ферм в колхозах сельсовета» —  такой была повестка дня десятой сессии шестнадцатого созыва Пру- довского сельского Совета.Депутаты заслушали отчеты председателей колхозов имени Тимирязева В . М. Евстропова и «Малокаменский» М. И. Евстропова.На сессии было отмечено, что подготовка к зимнему содержанию скота в колхозах сельсовета, идет крайне неудовлетворительно. В частности, не закончен ремонт ж ивотноводческих помещений, не пущена в эксплуатацию Гагаринская молочнотоварная ферма в колхозе «Малокаменский». Не все механизмы на фермах отремонтированы, корма заготовлены в недостаточном количестве, вследствие чего резко снизилась продуктивность дойного стада. Об этом говорит тот факт, что средний надой на одну корову в сутки составляет 2 — 4 килограмма. Под угрозой срыва в этих хозяйствах планы продажи государству молока.

Кроме того, что хозяйства полностью кормами не обеспечены, корма к скармливанию не готовятся. Ухудшилась племенная работа. Фермы полностью не укомплектованы кадрами животноводов. В колхозах не организована учеба с животноводами, нет действенного социалистического соревнования.Иеходя из всего сказанного, видно, что правлениям обоих колхозов следует всерьез задуматься над сложившейся в ж ивотноводстве обстановкой и потребовать от специалистов в кратчайшие сроки исправить положение дел. Для этого совсем не требуется больших материальных затрат. Главное в решении всех вопросов —  добросовестное выполнение служебных обязанностей.Сессия обязала председателей колхозов, специалистов животноводства до 1 ноября устранить имеющиеся недостатки.В работе сессии приняла участие заведующая отделом культуры исполкома райсовета А. А. Крючкова.
А. АЛЕКСАНДРОВА.

За последние годы изменился вид поселка Шайгино: появились двухэтажные дома в каменном исполнении. За короткое время здесь построены и введены в строй Дом быта, швейный комбинат, лесопильный цех, две бани. На территории межколхозной передвижной механизированной колонны строится много жилья.Большую заботу о благоустройстве поселка проявляет исполком -поселкового Совета. На год нам для этих целей выделяется три тысячи рублей. Конечно, на эти средства не проведешь большой работы. И здесь на помощь приходит общественность. Силами жителей поселка было проведено четыре субботника, во время которых построили три тысячи метров штакетной изгороди, на расстоянии двух тысяч погонных метров проложили тротуары, сделали несколько мостиков. Постоянно уделяем внимание озеленению поселка. С этой целью высаживаем деревья, которые с каждым годом набирают силу. Многие улицы в летний период бывают одеты в зеленый наряд. У общественных зданий разбиты цветники.Много труда вкладывают шайгинцы, чтобы поселок с

ОБЩИМИкаждым годом хорошел. Большую работу среди,своих избирателей проводят в этом направлении депутаты поселкового Совета А. А . Щепин, А. В. Кислицын, председатели уличных комитетов Ю. Б. Седов, С. С . Трушков, санитарные уполномоченные А. Е . Хлыбова, В. А. Ветюгова и
П О С ЕАК АМ -благоустроенный видмногие другие. Их улицы не случайно заняли лучшие места в социалистическом соревновании при подведении итогов по благоустройству. Честь и хвала этим товарищам, по- настоящему влюбленным в свой край, проявляющим неустанную заботу о его расцвете.Давно мечтали жители северной части поселка о хорошем электроосвещении. Наконец, их мечта осуществилась. В настоящее время обновили здесь столбы, заменили проводку.По-прежнему поселковый Совет не снимает с повестки

УСИЛИЯМИдня вопрос о дальнейшем благоустройстве нашего поселка. А сделать в этом плане предстоит еще немало. Возводится детский комбинат на 140 мест. Пуск его в эксплуатацию поможет положительно решить самый острый вопрос — устройство детей в дошкольное учреждение. Это в свою очередь даст возможность многим женщинам влиться в трудовые коллективы. Также начато строительство нового здания для школьной столовой, что в дальнейшем значительно улучшит условия работы обслуживающего персонала столовой, создаст удобства и для учащихся.Занимаемся мы и строительством дорог. Если до второго года десятой пятилетки в поселке было построено дорог с твердым покрытием 300 метров, то за 1977— 1978 годы — 800 метров. Благоустройством дорог необходимо заниматься и дальше, так как большинство из них находится в плохом состоянии.
А. ПОЛУДНЯКОВ, председатель Шайгинского поселкового Совета.НА ПОВЕСШЕ ДНЯ СЕГОЮ Навстречу 60-летию В Л КСМ

О НАРОДНОМ ОБРАЗОВАНИИВ Тоншаевском поселковом, Одошнурском, Ошминском и Увийском сельских Советах депутаты рассмотрели вопрос «О работе и задачах Советов по выполнению постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О дальнейшем совершенствовании обучения, воспитания учащихся общеобразовательных школ и подготовке их к труду».
ВОПРОСЫ

ЗДРАВООХРАНЕНИЯ«О состоянии и мерах по улучшению медицинского обслуживания населения поселка Пижма» —  такой вопрос обсужден на сессии Пижем- ского поселкового Совета.

ОБ УЛУЧШЕНИИ ТОРГОВЛИВ Шайгинском поселковом Совете на очередной сессии рассмотрен вопрос «О состоянии и мерах по улучшению торговли и общественного питания на территории Совета в свете постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР от 5 июля 1977 года».
ВОПРОСЫ СЕЛЬСКОГО 

ХОЗЯЙСТВАПрудовский и Кодочигов- ский сельские Советы на своих сессиях обсудили вопрос «О задачах Советов по успешному проведению зимовки скота и улучшению санитарного состояния на фермах».
И. БУРАКОВА, секретарь исполкома райсовета.

Взглянув на фотографию этой женщины, многие работники Тоншаевского филиала по производству сувениров уважительно скажут: это Лидия Александровна Полунина.Мастер высокой квалификации —  так характеризуют ее на работе. Можно добавить и то, что продукция, изготовлен

ная ее руками, пользуется большим спросом не только в нашей стране, но и за рубежом.Лидия Александровна Полунина депутат Тоншаевского поселкового Совета, член исполкома поссовета.На снимке: Л. А . Полунина.Фото Т. Поплаухиной.

И ВСТАНЕТ ГОРОД СРЕДИ ЛЕСОВНа окраине лесного поселка Арья вырос трехэтажный дом. Дом, каких здесь будет много. И все-таки этот станут выделять особо. Он— первый. И строил его отряд имени X V III съезда ВЛКСМ —  парни и девчата, которые в тот же день, когда их торжественно напутствовали делегаты съезда, сели в поезд и сутками позже высадились на маленькой станции в северо-восточной глубинке Горьковской области. Кстати, они же будут и новоселами дома.Бойцам, прибывшим в Арью, предстоит внести вклад в преобразование Российского Нечерноземья. Не на голом месте высадился отряд. Арье — центральной усадьбе крупного леспромхоза в нынешней пятилетке надлежит стать и крупнейшей на севере области' базой сельской ' строительной индустрии.Мощные заводы по производству кирпича и железобетонных конструкций, цех керамзита и предприятие по выпуску жестких минерало-ватных плит, автобаза на 250

машин —  вот, что такое Арь- инский строительный комплекс- Когда он наберет мощность, из блоков и конструкций, созданных на комбинате, ежегодно будут собирать свыше пятидесяти 18-квартирных домов, 10 школ на 480 мест каждая, 12 комбинатов бытового обслуживания, 20 автомастерских, десятки картофелехранилищ, более сотни ж ивотноводческих помещений. Нужды десяти северных районов области обеспечит Арья.Отряд —  76 парней и девчат из Татарии и с Украины — ударная сила стройки. Огромное помещение склада наполнителей, очистные сооружения комплекса, корпуса автобазы, первые многоквартирные жилые дома в самой Арье —  вот места приложения сил комсомольцев.Работают бойцы отменно. Если идет бетон, если вовремя поданы кирпич и плиты, две с половиной нормы записывай, бригадир, ежедневно. Но «если» тут не случайно- Старожилы лесного края не припоминают такого ненастного

года, как выдался нынче. Вода сыплется с неба, сочится из земли, котлованы — сплошное болото. Трудно держать в проезжем состоянии и дороги. Так что «романтики», если под этим подразумевать сложности жизни, невпроворот. Не все выдержали испытания непогодой, грязью, тяжестью- Но большинство — выстояло. И на вопрос: «как настроение?» командир отряда Николай Смоляник отвечает:—  На работе —  боевое, после работы —  веселое. Обязательства, что приняли к 60-летию комсомола, ‘выполняем четко. И улыбается: а в личном плане даже «идем с опережением». Намечалось вроде четыре свадьбы, а на днях, кажется, будет и пятая- Из поселка лесорубов Арья превращается в город строителей. Начало ему закладывают молодые, умелые, мужественные люди.
В. ИОНОВ,корр. ТАСС-пос. Арья,Горьковская область.В ЦЕПОЧКЕ «ПОЛЕ— ЛЬНОЗАВОД»Агропромышленное объединение по производству и первичной переработке льна-дод- гунца «Сернурагропромлен», созданное в крупном льносеющем районе Марийской АССР —  Сернурском, стало третьим объединением такого рода в автономной республике. Колхозы и совхозы, специализирующиеся на возделывании «северного шелка», включены теперь в единую технологическую цепочку «поле— льнозавод». Они воедино связаны с тремя льнозаводами —  Оршанским, Но- вогоръяльским и Сернурским.—  Агропромышленная интеграция, —  говорит заместитель министра сельского хозяйства Марийской АССР В. Белоусов, —  позволила

ликвидировать разобщенность между льносеющими хозяйствами и перерабатывающими предприятиями, комплексно решать вопросы заготовок и переработки льнопродукции.На практике это выглядит следующим образом. Возделывание льна сосредоточено в 28 специализированных колхозах и совхозах, каждый из которых имеет посевные площади от 200 до 500 гектаров. Льноводческие хозяйства стремятся максимально механизировать выращивание этой трудоемкой культуры. Повсеместно внедрена звеньевая система.Это —  одна сторона производства. Но есть еще и другая — сбор и переработка продукции. Именно на этой стадии

определяются конечные результаты усилий льноводов. Наиболее эффективно использовать технику, свести до минимума потери при уборке урожая, переработке сырья— этим целям и призвано служить содружество льносеющих хозяйств и перерабатывающих предприятий.Используя возможности агропромышленной интеграции отрасли, льноводы и работники перерабатывающих предприятий Марийской АССР обязались в этом году значительно превзойти прошлогодний уровень и продать государству не менее 2300 тонн волокна, 1400 тонн семян и к. 1 ноября реализовать всю продукцию.
л: ко н о р ев ,Йошкар-Ола.
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П РОФСОЮЗНАЯ'ЖИ знь Н А В Е Р С Т А Т Ь  О Т С Т А В А Н И ЕПРОШЛОВ спецотделении «Сельхоз- Ч  техника» прошло отчетно- выборное профсоюзное собрание. Председатель рабочкома П. М. Томаров рассказал о проделанной работе, назвал передовиков социалистического соревнования. Так, первые места занимали шоферы А. А. Долгих, Н. Ф. Некрасов, Н. А. Гоголев, Н. В. Лаптев, Е . В. Трушков, трактористы А. А. Солоницын, Н. А. Гусев, В. И. Хлыбов, Ю. А. Пасхин, М. М. Алексеев, слесарь В. И. Ма- рамзпн.Но в коллективе были и такие товарищи, которые нарушали трудовую дисциплину. Докладчик и выступающие

В Альцевском торфопред- приятии состоялось профсоюз- ное отчетно-выборное собрание. С отчетным докладом выступил председатель торф- кома Р. И. Силантьев. В своем выступлении он дал глубокий анализ положения дел в предприятии. Торфяной комитет оказывал посильную по- .. мощь в организации труда администрации предприятия. Н а' должный уровень поднято социалистическое соревнова- р .  -нее между участками, цехами, что позволило выполнить отдельным машинистам предприятия сезонные задания по добыче торфа. Успешно трудились в 1978 году Е . Г. Ш арапов, А . Р . Силантьев, В . А. Бажин, В. И. Кокоулин, Н. А. Демидов. Работниками предприятия за девять месяцев 1978 года было внедрено 28 , >  рациональных предложений с экономическим эффектом 3573 рубля. Но наряду с хорошими показателями в работе профсоюзной организации и в цело» предприятия есть и недо- > ^ а т к и , мешающие нормальной работе.В отдельных участках, цехах, звеньях, бригадах низка производственная дисциплина, отдельные рабочие предприятия не серьезно относятся к своим обязанностям, прогуливают, нарушают трудовую дисциплину. , Н. А. Колосов, А . М. Веселов, С. И. Тарасов и другие.В заключение своего выступления Р . И. Силантьев призвал всех тружеников

АКТИВНОподвергли резкой критике В. Н. Демина, Н. Н. Думкина,A. Н. Копосова, С. А. Клешни- на, С. Д. Крашенинникова,B. В. Комлева, М. В. Смирнова, А. В. Трушкова, П . Ф. Дупля- кова, А. М. Пакичева, Н. И. Джурмия.В своем выступлении управляющий спецотделением Б. В. Втюрин сделал глубокий ■анализ работы коллектива, поставил задачи, которые необходимо решать.На собрании был избран новый состав рабочкома, председателем которого вновь избран П. М. Томаров.
Н. МИХАЛИЦЫН.

предприятия полнее использовать все возможности и резервы, чтобы успешно выполнить социалистические обязательства и годовой план.В прениях по докладу выступил зам. директора Аль- цевского торфопредприл- тия С. С . Мазанов. Он сказал, что работа торфяного комитета была направлена на улучшение условий труда, быта и отдыха трудящихся, на искоренение травматизма, укрепление дисциплины. За отчетный период торфяной комитет большое внимание уделяет улучшению организации труда. В прениях также выступили начальник второго производственного участка П. М. Петров, Токарь механической мастерской Н. Красильников, инженер по технике безопасности Альцевского торфопредприятия В. П. Крупин, главный энергетик Альцевского предприятия К. И. Арсентьев, старший инженер по труду и заработной плате X . П. Брагина. Выступающие самокритично охарактеризовали положение дел в отделах, участках, дали конкретные предложения по улучшению работы.Далее собрание приняло проект постановления профсоюзного собрания, в котором были отражены все стороны деятельности предприятия. Председателем торфяного комитета Альцевского торфопредприятия избран коммунист Д. Н. Мордвин.
А. КОПОСОВ.

Остались позади девять месяцев третьего года десятой пятилетки. Для большинства трудовых коллективов это были месяцы упорной борьбы за претворение в жизнь решений X X V  съезда КПСС, социалистических обязательств и планов текущего года. И там, где на должном уровне были поставлены организация труда, где с первых дней уделялось неослабное внимание повышению производительности труда, где капризам погоды были противопоставлены упорство и воля, там и достигли высоких показателей в производственной деятельности.Работниками районной инспектуры Госстатистики подведены итоги работы среди промышленных предприятий за девять месяцев. С планом объема реализации продукции успешно справились Пижем- ский лесхоз — 108 процентов, районная машиносчетная станция —  107, районный комбинат бытового обслуживания—  106, межколхозный л е с х о з -  104, Пижемский леспромхоз — 101 процент. Этими предприятиями реализовано продукции сверх плана на сумму 113,5 тысячи рублей. Выполнили девятимесячную программу районное объединение «Сельхозтехника» и типография. Неважно поработали в истекшем периоде Альцевское торфопредприятие, Шайгин- ский филиал Линдовского ЛДПО, маслозавод и льнозавод, которые реализовали продукции на 539 тысяч рублей меньше намеченного.В целом по району предусматривалось реализовать продукции на сумму 8398 тысяч рублей. Фактически же ее отправлено потребителям на 7973 тысячи рублей, что составляет 95 процентов к плану. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года рост объема реализации продукции сократился на 852 тысячи рублей.За девять месяцев промышленностью района произведено валовой продукции на 8035 тысяч рублей, или это 90 процентов к плану. С перевыполнением закончили отчетный период Тоншаевская машиносчетная станция, районное объединение «Сельхозтехника», межколхозный лесхоз. Остальные предприятия, кроме типографии, не справились с выполнением данного задания. На ряде предприятий

— районном комбинате бытового обслуживания, межколхозном лесхозе, машиносчетной станции — достигнут рост производства валовой продукции к соответствующему периоду прошлого года.Задание по выпуску товаров культурно-бытового назначения было доведено на текущий год до Пижемского леспромхоза и Пижемского лесхоза. С девятимесячной программой ни одно из этих предприятий не справилось. В результате ими недодано продукции на 38 тысяч рублей.В разрезе производства основных видоц продукции в натуральном выражении хорошо обстоят дела в районном объединении «Сельхозтехника», Пижемском лесхозе, неплохо в районном комбинате бытового обслуживания (допущено отставание по двум вилам из шести).В среднем по району каждому работнику промышленнопроизводственного персонала за отчетный период намечалось произвести продукции на сумму 4676 рублей. Фактически же ее выпущено на 4001 рубль. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года это на 473 рубля меньше.'Роста производительности труда добились районное объединение «Сельхозтехника», типография, комбинат бытового обслуживания, межколхозный лесхоз. Остальные предприятия данное задание не выполнили.Всего на 27 процентов промышленностью района сделан план по прибылям. В чис- -л е  тех, кто по данному показателю добился положительных результатов— типография, Пижемский лесхоз, районный комбинат бытового обслуживания, ' межколхозный лесхоз.Из вышеприведенного видно, что ни по одному из показателей в целом по району промышленностью не выполнен план. Времени до конца года остается не так уж и много, а сделать в оставшиеся месяцы предстоит немало. Поэтому со стороны партийных организаций, хозяйственных руководителей должна быть проведена в коллективах кропотливая работа, нацеливающая на успешное завершение заданий текущего года и трех лет десятой пятилетки.
Т. ТОМАРОВА.

ОТКРОВЕННЫЙ
Р А З Г О В О Р

Большое значение для ж ивотных, особенно стельных коров, имеет активный моцион. При прогулках улучшается обмен веществ, рождается крепкий, здоровый молодняк, роды проходят легче, не возникают послеродовые заболевания, Все скажут, что это дело полезное и нечему удивляться. Однако можно удивиться такому моциону, который получают коровы в колхозе имени Свердлова- Здесь получается не прогулка скота, а истощение организма с осени.На Кувербской ферме коров выгоняют в поле в 10 часов утра, а в три часа дня пригоняют обратно. Что пособирают животные за эти пять часов, с тем и остаются до следующей прогулки. На ферме,

А ЖДУТкроме трех килограммов концентратов, коровам ничего не дается. Есть решение райкома партии и исполкома райсовета перевести скот на зимний рацион кормления, но почему-то в колхозе имени Свердлова его не выполняют- У фермы нет нисоломинки, не говоря уже о сочных кормах. Скот начинают морить с начала зимовки. Есть старая пословица: «Корми скот с осени, весной он проживет». Не случайно за девять месяцев текущего года в колхозе пало 105 голов крупного рогатого скота, 45 овец, большинство из них от истощения. Если в наступившую зимовку начинаем с осе-

МОЛОКА...ни морить скот, то что можно ожидать весной-На вопрос: «Неужели нет возможности обеспечить скот кормами?» — председатель колхоза Н. П . Иванов ответил, что нет транспорта. Конечно, • это не ответ. Просто нет организованности- Безусловно, при таком рационе кормления не может быть и речи о повышении продуктивности скота. Не случайно надой молока по ферме составляет 1— 1,5 килограмма молока от коровы.Кадрами Кувербская ферма обеспечена, но коллектив не дружный. Отдельные доярки не выполняют распорядок дня, что отрицательно отражается

на состоянии организма животных. На указания ветра- ботника Г. Е . Мордвиновой доярки Л. А. Токтарова и А . Н. Таксатова отвечают грубостью, не выполняют элементарных требований по уходу за скотом- Безусловно, такое отношение к своим обязанностям доярок может дорого обойтись колхозу.Правлению, партийной и профсоюзной -организациям колхоза необходимо провести соответствующую работу с животноводами, чтобы зимовку скота провести успешно, сохранить поголовье и повысить продуктивность.
И. ГЛУХОВ,главный ветеринарный врач района.

КАПИТАЛЬНОЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО

НА ФИНИШЕ
ГОДАКапитальное строительство играет большую роль в развитии экономики. Не случайно из года в год темпы его растут. Большое значение ходу капитального строительства придается в нашем районе. Только в текущем году подрядными организациями пре-> дусмотрено освоить строительно-монтажных работ на сумму 2890 тысяч рублей.За девять месяцев строительными организациями было освоено 1934,7  тысячи рублей, что составляет 87 процентов к плану. На протяжении всего отчетного периода слаженно шли дела в Тонша- евском передвижном механизированном отряде и ремонтно- строительном участке. В итоге у них и самые лучшие результаты: план девяти месяцев ими выполнен соответственно на 132 и 105 процентов. Не выполнена программа строительно-монтажных работ Тоншаевской межколхозной передвижной механизированной колонной и Альцевским прорабским стройучастком. Эти организации недоосвойлн денежных средств 421,6  тысячи рублей. Темпов роста за период с начала года к соответствующему периоду прошлого года достигли Альцев- ский прорабский участок —  17 процентов, ремстройучасток —  7 процентов.За девять месяцев планировалось ввести в действие основных фондов производственного и непроизводственного назначения на сумму 872,5 тысячи рублей. Однако их введено на 425 тысяч рублей — это на 309 тысяч рублей меньше, чем в прошлом году за это же время.По данному заданию отчитываются шесть предприятий и совхозов района, из которых только комбинат коммунальных предприятий, совхозы «Вякшенерский» и «Ошмин- ский» добились положительных результатов. Пижемский леспромхоз и совхоз «Прогресс» идут в числе отстающих.План капитальных вложений и строительно-монтажных работ завершен на 85 процентов, или освоено капитальных вложений меньше предусмотренного на 340,9  тысячи рублей. Однако по сравнению с прошлым годом достигнуто увеличение на 617,8  тысячи рублей.Хорошо налажено выполнение плана капитальных вложений в стройучастке райпо, комбинате коммунальных предприятий, совхозах «Вякшенерский» и «Пижемский». Не справились с этим заданием Пижемский леспромхоз, районное объединение «Сельхозтехника», Альцевское торфопредприятие, Альцевский прорабский участок, совхозы. «Прогресс» и «Ошминский».Идет время. Не заметишь, как пролетит и этот месяц. Поэтому строителям необходимо изо дня в день повышать темпы работ. Для этого в первую очередь нужно повести борьбу за укрепление трудовой дисциплины в коллективах, за бесперебойное снабжение строительных объектов необходимыми материалами, шире внедрять передовой опыт. Все это поможет строительным организациям прийти к финишу третьего года десятой пятилетки с хорошими результатами.
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П О Ч Т А Л Ь О Н ЫДля почтальонов Ошмин- ского отделения связи время подписки— горячая пора. Вот и нынче они поработали успешно. .Уже оформлены квитанции на 2090 экземпляров, что на 240 экземпляров больше, чем получают подписчики газет и журналов нынче.В селе Ошминское почтальон А . В . Патапова оформила подписку на 545 экземпляров.Т. В . Михалицына обслуживает деревни Кузенер и Марково.Жители этих населенных пунктов будут получать 215 экземпляров газет и журналов.Г. А . Елсукова сдала 114 квитанций, а А . Е . Смотрина —70.Благодаря активной работе почтальонов, подписка в этом году в нашем отделении связи прошла успешно.
И. ГРУБОВА,начальник Ошминского отделения связи.

В МИРЕ ИНТЕРЕСНОГО

Почему, собственно, арбуз непременно должен быть круглым? —  задал себе вопрос японец Томоюки Оно. И ... вы
растил плоды кубической формы (на снимке).Фотохроника ТАСС.

- НОВОЕ В СЛУЖБЕ БЫТАП О М О Г А Е Т«СВАДЕБНЫЙ ДИСПЕТЧЕР»

Осень. Фото Т. Поплаухиной.

Осень в Молдавии, как и повсюду, — пора свадеб. Поздравить молодоженов приходят зачастую десятки людей. В Единецком районе провести торжество хозяевам помогает специальная елужба местного быткомбината. Его сотрудники, приняв заказ, отправляются в село... е целой горницей. За час во дворе вырастает украшенный коврами полотняный шатер с нарядно сервированными столами.Доставка так называемых «свадебных комплектов» —  новинка сельского сервиса, быстро завоевавшая большую популярность у населения. А появилась она благодаря новой форме организации районной службы проката. Еще недавно небольшие пункты были разбросаны по многим селам района. Беден был ассортимент вещей, узок перечень услуг. Тогда и было решено создать одно большое ателье, снаб-
НА СОИСКАНИЕ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ПРЕМИИ СССР

О б
п  О С

П О Л О Ж Е Н И Е
э с т а ф е т н о м  п р о б е г е ,  

в н е с е н н о м  60-лет ию  В Л К С М

Москва. Известный советский композитор Александр Николаевич Холминов (на снимке) за произведения последних лет —  кантату «Ради жизни на земле», музыку опер «Шинель» и «Коляска» представлен на соискание Государственной премии СССР.Фото В. Савостьянова.(Фотохроника ТАСС).

ЦЕЛИ И ЗАДАЧИЭстафетный пробег проводится в целях привлечения населения к занятиям физической культурой и спортом, выявления сильнейших коллективов райсовета ДСО «Урожай». Посвящается пробег 60-летию со дня рождения Ленинского комсомола.
ВРЕМЯ И МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ СОРЕВНОВАНИИЭстафетный пробег проводится 29 октября 1978 года в Тоншаеве. Начало в 12 часов. Сбор участников пробега у памятника В . П . Ленину.

ПРОГРАММА СОРЕВНОВАНИИЭстафетный пробег проводится по трем группам,1. Колхозы, совхозы, предприятия и учреждения.2. Средние школы.3. Восьмилетние школы.Пробег состоит из шести этапов.1 этап. 380 метров. Памятник В. И. Ленину — милиция (мужчины).2 этап. 220 метров. Милиция— фабрика « С у венир» (женщины).3 этап. 200 метров. Фабрика «Сувенир» —

контора колхоза «Коммунар» (женщины).4 этап. 500 метров. Контора колхоза «Коммунар» —  райбольница (мужчины).5 этап. 600 метров. Райбольница— пищеком- бинат (мужчины).6 этап. 180 метров. Пищекомбинат— стадион (женщины).
СОСТАВ КОМАНДЫК соревнованиям допускаются команды в составе 6 человек (3 женщины и 3 мужчины) и одного тренера представителя.

ОПРЕДЕЛЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ И 
НАГРАЖДЕНИЕКоманды-победительницы в каждой группе определяются по лучшему времени, доказанному в пробеге. Они награждаются призами РК ВЛКСМ, райсовета ДСО «Урожай» и спорткомитета. Команды, занявшие вторые и третьи места, получают дипломы.

ЗАЯВКИЗаявки, заверенные врачом и руководителями организаций, представляются за час до соревнований в судейскую коллегию.
ОРГКОМИТЕТ.

Ботинкам... 1500 летВИЛЬНЮС. Завершились экспедиции работников сектора археологии Института истории академии наук Литовской ССР. Нынче, как и обычно, они были плодотворными.

На Куршской косе при раскопках крупного земледельческого поселения, которое специалисты относят к позднему каменному веку, были найдены ценные предметы—  орудия труда, посуда, украшения. Оружие, предметы домашнего обихода, древние оча

ги обнаружены в другом городище —  Наркунай. А одна из любопытнейших находок была сделана в Кедайнском районе: здесь найдены «ботинки», которым уже более полутора тысяч лет.
А. МОРГУН.

дить его разнообразными, пользующимися спросом предметами, обеспечить необходимым транспортом.Ателье проката, построенное в районном центре Единцы, через диспетчерскую службу быта связано со всеми комплексными приемными пунктами сел района. Поступающие оттуда заказы выполняются оперативно, специализированный транспорт доставляет на дом заказчикам мебель, холодильники, стиральные машины, радиоаппаратуру, м узы -^ кальные инструменты. Четко организованная реклама извещает о новинках, поступивших в ателье проката.На треть по сравнению с прошлым годом увеличился объем услуг проката в Единецком районе. Сейчас по опыту здешнего быткомбината эту службу централизуют и в других районах Молдавии.
Н. РУЖИНА, < корр. ТАСС.г. Единцы,Молдавская ССР.

Вклады
растутС каждым месяцем увеличивается число вкладов населению нашего района в сберегательную кассу.По данным на первое октября 1978 года, сумма вкладов населения района составляет 12 млн. 316 тыс. рублей.Сумма вкладов на одного человека в среднем возросла до 576 рублей, причем по городу (рабочие поселки) она составляет 649 рублей, по селу —  495 рублей.Средний размер вклада на душу населения района по рабочим поселкам 986 рублей, по селу — . 991 рубль. В среднем на одного человека он составляет 988 рублей.Возрастает и количество вкладчиков. В настоящее время на 1000 жителей района приходится 583 вкладчика.Вклады в сберегательной кассе продолжают возрастать.
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